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记者 陈美玲 见习记者 杨陶然 王嘉玮

7 月 15 日上午，区委副书记、区长陈华文走
进上海人民广播电台“2024 夏令热线区长访谈”
栏目。2个小时的直播时间里，陈华文与主持人一
同接听前方记者和市民电话，与闵行有关职能部
门和属地街镇负责人连线，督促解决民众关心的
民生问题。

把群众工作做得更细一点

城市管理在实现精细化的同时，如何满足各
方群众的正常诉求？市民杨先生反映，浦星公路
与陈行公路的交叉口有一个人行天桥，天桥下有
很多小商小贩摆摊卖菜，占据了2/3的斑马线，严
重影响大家的正常出行，希望能取缔这些摊贩，
让上下班的路畅通一些。然而，也有网友反映，
本地农民的菜很新鲜，居民有购买需求很正常。

区城管执法局有关负责人表示，市里明确同
意可在各街镇划出一定的公共区域设摊。汇聚各
类特色设摊经营场所的上海“摊”地图每年更新调
整一次，目前闵行有265个点位，各个街镇均有相
应的摆摊点，方便农民销售自产蔬菜，有相关需
求的市民可以到对应街镇城建中心申请设摊。杨
先生所反映的这个点位目前不在265个点位中，城
管部门将联合浦江镇、浦锦街道加强管理。

“如果群众有需求，在周围看看是否有合适
的地方，设摊区域不一定要一年调整一次，要根
据市民诉求，适时作出调整，各个部门主动跨前
把这个事情做得更好一点。”陈华文说，虽然很多
年轻人都采用网购的形式，但还是有很多老年人
喜欢出门走走买买菜，这是不一样的生活习惯。

“需要我们在依法合规的前提下把群众工作做得更
细一点，让各方群众诉求都得到满足”。

设摊如此，垃圾投放也一样。家住静安新城
的韩先生打来电话反映，小区垃圾投放时间是早
上 9点之前和晚上 6点之后，有时候起床比较晚，
垃圾就无法投放，冬天还好一点，现在天热了，
湿垃圾放一天味道很大。

区绿容局有关负责人介绍说，区里要求街镇
“一小区一方案”，物业要多听听小区居民的意
见，如果居民有需求，可以适当延长垃圾投放的
时间段，或者设置误时投放点位。七宝镇有关负
责人表示，将和居委、物业上门对周边居民情况
进行排摸，进一步了解实际投放需求。

“要认真研究新的变化，从服务群众的角度
考虑垃圾分类投放时段，对于固定时间点很难实
现投放的，要有包容的办法，有一个容缺通道”，
陈华文进一步说，“物业管理涉及千家万户，物业
管理从业人员要有耐心，认真听取居民的呼声，
不断改进。”

对于区里要求的“一小区一方案”，陈华文强
调，要认真听取群众诉求，从体制、机制上推进
各项工作改进，把垃圾分类做得更加精细，朝群
众更有获得感目标努力。

马上研究进一步改进

大零号湾公共配套不断健全，但服务出现新

的挑战。市民王先生反映，自己买了一张大零号
湾体育活动中心的游泳体验卡，预存 99元享有 5
次游泳机会，购买的时候并不清楚消费时限，不
久前才得知，必须在6月底之前用完，否则作废。

区体育局有关负责人回应道，游泳馆为了活
动促销推出特价卡，卡背面标注了截止时间。虽
然有时间限制，但如果消费者没有在有效期限内
用完，运营方是可以提供退卡服务的。双方可以
在尊重合同的基础上，探索一个合适的用卡机
制，比如延长时段、退部分费用等。

“这不是小事，我们建设世界级科创湾区，
越来越多人会来这里创业，要重视他们反映的问
题，进一步提升服务能力。”陈华文表示，建这么
多设施的目的是为了市民方便，如果服务没跟
上，马上要研究进一步改进，确保市民的感受度。

服务无处不在，必须时刻保持服务意识。市
民芩先生经常出差，习惯把车停在虹桥火车站P9
停车场，之前可以线上开具发票，但是今年改造
后，原先的开票渠道不能用了，现场也没有工作
人员，无法了解新的开票渠道。

区交通委有关负责人表示，市民可以通过关
注“上海虹桥枢纽”微信公众号，在停车开票菜
单中进行自主操作，如果不行，可以拨打海报上
的服务电话，让工作人员补开发票。

陈华文表示，虹桥站是上海的重要枢纽，代
表着上海城市形象。不管是火车站还是机场，都
要不断改进服务，尤其不能忽略打车、停车、开
票等小细节。“我们一定要解决好虹桥枢纽的进出
问题，认真对待所有市民出行过程中遇到的问
题，这是我们改进工作、维护上海城市形象必须
做到的”。

作为被服务对象，家住新虹街道的市民孙先
生也遇到了服务不到位的困扰。他反映，自家楼
栋加装电梯已于去年3月开始正式施工，大家都翘
首以盼，如今，1年多过去了依旧没有进展，这跟
之前承诺的竣工时间大相径庭，后经过几次协
调，电梯井道已经建好，但电梯厢迟迟没有到位。

新虹街道有关负责人表示，已先后8次约谈代
建方，针对此前屡屡爽约的情况，已要求代建方
与业委会签订补充协议，约定 8月 15日前必须完
成剩下的电梯安装工作，如果没有完成，代建方
将自动退出该项目，后续重新更换代建单位，争
取在8月底完成电梯安装。

现场连线区房管局了解到，今年闵行加装电
梯量较大，建设单位比较多，相关部门也在探索
统一的管理办法，既要有强有力的托底方案，又
要对代建公司进行有效监督。陈华文表示，代建
单位服务不好、做得不到位要及时反映，要有退
出机制。

增强基层处理问题的能力

说起出行，从小区附近的道路到城市主干
道、城市支路，都是市民关注的问题。

今年3月，市民余女士反映，源成春苑北面正在
进行铁路施工，给他们造成极大困扰。对此，莘庄
镇协同施工方做出了相应措施，回访过程中余女士
表示非常满意，但还有问题待解决。上海人民广播
电台记者高嵩了解到，小区北面一条 300多米的通

道是居民出行的主干道，沿线停满车辆，道路坑洼
不平，下雨天很是泥泞，老年人小孩容易摔倒，余女
士希望能解决停车问题和环境问题。

现场连线了中铁二十四局项目部有关负责
人，此前余女士提到的扬尘、噪音都进行了优
化，也安排专人负责，考虑项目的特殊性，要趁
铁路不运营的时候才能施工，可能会出现极个别
的噪音情况。至于小区通道的问题，局部的坑洼
会安排人填平，整条路将在8月份全部铺平。

“道路这么窄，不能再停车了，应该到周边
解决。”陈华文当场明确，车子不能停，要把路让
出来，把路面修好，尽快解决老百姓的出行问
题。同时，要尽快铺好道路，起码让老百姓能够
安全出行。“各个部门要主动一点，牵头部门要主
动牵头，其他部门积极配合，基层处理问题的能
力才更强”。

闵行区融媒体中心记者徐悦在颛兴东路都会
路也碰到了类似的道路问题。都会路道路两侧出
现了波浪路和拱起的情况，很多车辆开到这里只
能降低速度。下雨的时候，该路段坑洼不平情况
非常明显，也出现了积水的情况。虽然之前有过
修补，但由于车辆碾压、道路老化及雨水浸润
等，安全隐患仍然存在。

区交通委有关负责人回应说，平时该区域重
型车进出频繁，前一段时间连续下雨，导致路面
破损加重，另外这里离六磊塘桥比较近，车辆下
到路口必须刹车，很容易引起路面挤压。在日常
养护中，一旦有破损现象发生，养护公司会及时
修补处理。但靠日常的小修小补已没法根本解决
问题，今年已将该区域纳入 2024 年专项维修计
划，预计8月进场施工。

陈华文接过话茬从专业角度提醒道：“还要了
解底下的地层、地基情况，桥梁和软土路桥接缝
如有问题，也会引起挤压。具体要研究一下，摸
清情况，彻底解决。”

当天连线中，市民余女士反映了马桥大居每
年有二三次会闻到一股明显的异味，市民朱先生
反映楼栋污水总管泛溢到家里影响卫生间使用，
对于这些问题，陈华文表示，一定要找到原因，
认真快速处理。

“所有市民对闵行城市管理、城市服务的关
切，我们会认真回应，着力解决每一个问题”。2
个小时的节目共接听了9个来电，陈华文分别与职
能部门和属地街镇连线了解具体情况，督促各部
门及时倾听群众诉求，妥善处理问题。“市民的投
诉是在帮助我们改进工作，只有信任我们，他们
才会告诉我们。我们要按照反映的情况，一件一件
认真对待，一环一环排摸了解，把问题解决好”。
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